

## FACULTAD DE DERECHO – RELACIONES INTERNACIONALES

### INTERCAMBIO DE ESTUDIOS - INFORME DE DESTINO

Solicitamos tu colaboración para proporcionar información de primera mano sobre las Universidades y localidades donde has realizado tu intercambio. Por favor, rellena este documento de forma objetiva y veraz. Puedes emplear todo el espacio que necesites, pero sé claro, breve y conciso. Además de la información solicitada puedes añadir cualquier otro aspecto que consideres de interés, ya que puede ser de gran ayuda a futuros alumnos.

Este documento una vez cumplimentado se publicará en la página web de la Facultad de Derecho, para que cualquier alumno pueda consultarlo.

**UNIVERSIDAD DE ACOGIDA: Université de Strasbourg**  
**PERIODO (curso académico y semestre): primer semestre 2021-2022**

#### **Datos personales (no es obligatorio incluir esta información)**

Nombre del alumno: Marta González López

Curso y titulación mientras hacía el intercambio: 5º E-3

Email de contacto\*: martaglcid@gmail.com

**\*El email indicado puede ser utilizado para contactar con el alumno en caso de que otros compañeros necesiten más información sobre el destino. En caso de no estar de acuerdo, no indique dirección de correo electrónico.**

#### **A la llegada del alumno**

- Fecha recomendada de llegada y de comienzo de las clases  
Las clases comenzaron el 6 de septiembre. Recomiendo llegar una semana antes, para poder asistir a la jornada de orientación que se hace en los primeros días de septiembre e ir conociendo a la gente.
- Principales personas de contacto para:
  - Temas académicos (coordinador): Anne Wehry (droit-erasmus@unistra.fr)
  - Temas administrativos: Anne Wehry
  - Alojamiento: es la Universidad de Estrasburgo la que te envía meses antes del comienzo del curso toda la información necesaria para reservar una habitación en una residencia del CROUS.
  - Etc.
- Jornada de orientación (fechas previstas, obligatoriedad...)  
Hubo una reunión informativa el 1 de septiembre para explicar el funcionamiento de la facultad de Derecho, Moodle, el período de exámenes... Recomiendo asistir

porque la información que dieron fue bastante útil. También la hicieron en remoto para los estudiantes que aún no habían llegado a Estrasburgo.

- **Curso de idiomas**

La facultad te da la posibilidad de asistir a unas clases de francés orientado al lenguaje jurídico que se llaman FLE. Estas clases pueden servirte como una asignatura más de 3 créditos o puede que no te cuente nada. A mí no me ha servido para convalidarla ni conseguir créditos, pero asisto a la clase para aprender algo de vocabulario y expresiones del ámbito jurídico en francés.

- **Cómo me matriculo en las asignaturas si no lo he hecho antes de llegar**

Nada más empezar las clases te envían un documento donde tienes que marcar las asignaturas que cursarás y de las que te examinarás. Tienes alrededor de un mes para rellenarlo y entregarlo en el despacho de Relaciones Internacionales de la facultad.

## Alojamiento

- **Cómo encontrarlo. Qué es lo más recomendable, precios aproximados.**

Hay varias opciones en cuanto al alojamiento. Hay gente que prefiere buscar un alojamiento privado y compartir piso con otros estudiantes. En mi opinión, es mejor estar en residencia.

Existen varias residencias privadas en Estrasburgo y también están las residencias públicas del CROUS. Las privadas son lógicamente más caras (500-600€), mientras que las públicas son más asequibles, ya que los precios de las habitaciones van desde los 250€ hasta los 450€, más o menos, según la residencia que sea.

Como ya he mencionado, es la propia universidad la que te envía la información acerca de cómo y cuándo solicitar habitación en una residencia del CROUS. El proceso consiste en elegir cinco de las residencias del CROUS y ponerlas en orden según tu preferencia y se te asignará una u otra según tus preferencias y según lo rápido que seas, es decir, el que elige y envía la información que te piden antes, tiene prioridad sobre los que pidan más tarde. No obstante, también puede influir el tiempo que te quedes en Estrasburgo. Por ejemplo, yo he estado en la residencia Paul Appell (que puse como última opción) porque solo me quedaba un semestre y este año daban preferencia a la gente que se quedaba un semestre (debido a unas obras en la residencia). Exceptuando los edificios antiguos de la Paul Appell, creo que todas las residencias del CROUS están bastante bien, sobre todo Gallia, Flamboyants y Alfred Weiss. Paul Appell no está mal si te toca en uno de los edificios renovados, porque está justo al lado del campus y es muy grande, por lo que puedes conocer a mucha gente allí.

- **Coste y fechas de entrada**

Las residencias del CROUS hay que cogerlas desde el 1 de septiembre hasta el 31 de enero, sin posibilidad de pagar solo la mitad de septiembre o la mitad de enero.

Aparte de eso, puedes entrar y dejar la residencia el día que quieras. También puedes entrar antes del 1 de septiembre en la residencia, pero, en ese caso, tienes que pagar algo de dinero extra por cada día.

En Francia puedes solicitar la CAF, que es una ayuda para pagar el alojamiento. Puede llegar hasta el 50% del precio total de la residencia y si estás en una residencia del CROUS, casi seguro que te la dan. Es bastante pesado el proceso para pedirla, pero si le echas paciencia, yo creo que vale la pena pedirla.

- Normas de comportamiento, horario y otras normas  
No había ninguna norma ni horario en concreto. Simplemente dejar la cocina y las áreas comunes limpias y no hacer mucho ruido por la noche.

#### Temas académicos

1. Oferta académica - Amplia-reducida/asignaturas que se corresponden o no con las nuestras/nivel adecuado

Hay bastantes asignaturas para elegir. Yo cursé 4 asignaturas, cada una de 7 créditos, más la clase de francés que ya mencioné. Mis asignaturas fueron Philosophie du droit, Droit International Privée, Histoire des Idées Politiques y Transnational Business Law. Las dos primeras eran obligatorias, así que no podía no cursarlas y me parecieron complicadas. Luego, Histoire des Idées Politiques la recomiendo porque no es difícil seguir al profesor y la asignatura en sí tampoco es muy difícil. Transnational Business Law no la recomiendo para nada, aunque es en inglés, lo que rebaja la dificultad.

2. Calidad académica - ¿Cómo son las clases? ¿Metodología diferente? ¿Progresión/dificultad?

Todas las asignaturas se dan en anfiteatros, son clases magistrales, por lo que no hay casi contacto con los profesores. Puede ser complicado tomar apuntes, pero suele ser fácil conseguir apuntes de gente de otros años de Erasmus o de algún francés al que no le importe pasarte los suyos. La asistencia no es obligatoria y no hay evaluación continua, todo depende del examen final.

3. Exámenes - Difíciles-fáciles/diccionario permitido/facilidades para alumnos de intercambio

Algunos profesores tienen en cuenta que el francés es una dificultad añadida para los Erasmus y te hacen un examen diferente. Por ejemplo, en Histoire des Idées Politiques, el profesor te da la opción de escoger entre hacer un examen oral o hacer un trabajo y luego contestar unas preguntas sobre ese trabajo. En Philosophie du Droit, la profesora hace un examen oral más sencillo y corto para los Erasmus. En otras asignaturas como Droit International Privée o Transnational Business Law, el examen es un tipo test y haces el mismo examen que los franceses.

4. ¿Convendría evitar determinados cursos? ¿Flexibilidad para modificación de asignaturas?

Me han hablado muy mal de la asignatura Protection International et Européenne des Droits de l'Homme, así que no la escogería. Por el contrario, asignaturas como Droit Comparé o Introduction au Système Juridique Anglais y Grands Systèmes Juridiques parece que son bastante asequibles.

Como tienes hasta octubre para entregar la hoja con las asignaturas que finalmente escoges y de las que te examinarás, puedes usar el mes de septiembre para ver qué asignaturas te gustan más o cuáles te vienen mejor según el horario si algunas de ellas te coinciden y, en su caso, intentar cambiar el Learning Agreement.

5. ¿Cuáles son las asignaturas que hiciste para convalidar?

Histoire des Idées Politiques, Philosophie du Droit, Droit International Privée y Transnational Business Law.

6. ¿Recomiendas alguna clase en particular, quizás incluso alguna que no hayas seguido, pero te hubiese gustado?

Las que ya he mencionado como asequibles y también Histoire des Idées Politiques, que me ha parecido muy interesante.

Becas

Aparte de la beca Erasmus en su caso, recibiste otro tipo de becas. ¿Cuál / cuáles? ¿Dónde las encontraste? ¿Qué importe?

No, solo recibí la beca Erasmus.

Coste de la vida

En relación a Madrid. Puedes indicar brevemente precios aproximados de bebidas, restaurantes, cafeterías, supermercados, transportes, libros, servicios a estudiantes, gimnasio, etc...

Se nota la diferencia de precios con Madrid, sobre todo en el supermercado. Todo es bastante más caro. Mucha gente va de vez en cuando al Lidl de Kehl, Alemania y vale la pena ir hasta allí. Se puede ir directamente en el tram y se tarda alrededor de 20 minutos más o menos.

En relación a bares y restaurantes, depende de cuál se trate. Hay muchos que están bien de precio y que además tienen una happy hour por la tarde.

Para el transporte, yo recomiendo coger una bici. Yo compré la mía por 35€ en un mercadillo que organizó la universidad a principios de septiembre y la he usado mucho. También está muy bien el tram para los días de lluvia y frío.

### Vida cotidiana

¿Cómo te organizabas en la vida cotidiana? ¿Dónde comías? Horarios comerciales. Comercios, restaurantes, recomendados. Medios de transporte.

Existen unas cafeterías del CROUS para estudiantes en las que cada menú cuesta solo 3'30€ con la tarjeta de estudiante de la universidad y que están bastante bien. Yo he ido a menudo a comer allí y la verdad es que es una buena opción para ir de vez en cuando.

### Ocio y tiempo libre

Actividades de interés. Visitas o excursiones. Deportes a practicar. Locales de ocio, restaurantes.

Estrasburgo es una ciudad preciosa, llena de cosas que ver. Además, toda la región de Alsacia es muy bonita, recomiendo hacer alguna ruta en coche y visitar varios de los pueblos cercanos a Estrasburgo como Riquewihr, Colmar o Eguisheim.

En cuanto a los deportes, la Universidad te da la oportunidad de apuntarte a tres deportes gratis para todo el semestre. La oferta de deportes es muy amplia y está fenomenal para apuntarse con amigos.

### Salud

¿Seguro de salud requerido por la Universidad? ¿Tuviste que vacunarte?

Solamente necesitas la tarjeta sanitaria europea. Sin embargo, tuve que ir al médico en una ocasión y me dijeron que la tarjeta sanitaria europea no les servía y tuve que pagar el precio de la consulta médica. A otros españoles les ha pasado lo mismo, aunque siempre se puede pedir el reembolso a la aseguradora de España.

Además, te piden el pass sanitaire para poder entrar en cualquier sitio.

### Integración

¿Cómo fue la integración con otros estudiantes nacionales o extranjeros? ¿El ambiente es cordial? Se ruega objetividad.

La verdad es que integrarse aquí ha sido muy sencillo. Todo el mundo viene de Erasmus con ganas de conocer gente, así que no hay ningún problema en este ámbito.

Recomiendo participar en las actividades que organiza la ESN Strasbourg (por Facebook). Hay actividades de todo tipo: cenas internacionales, fiestas, recorrido por los mejores pubs de Estrasburgo, visitas a museos, senderismo... Ir a estas actividades es una gran oportunidad para conocer a muchísima gente, sobre todo gente de otros países.

### Incidencias

¿Has tenido alguna dificultad, incidencia o problema?

No.

Otros comentarios de interés

He disfrutado muchísimo del Erasmus en Estrasburgo. Creo que es de los mejores destinos Erasmus que hay y sinceramente lo recomiendo. Hay muchísima gente estudiando aquí, tanto españoles como extranjeros y siempre hay mil planes que hacer y lugares que visitar. Si tuviera que volver a escoger destino, sin ninguna duda volvería a Estrasburgo.

Si tienes alguna duda, no dudes en ponerte en contacto conmigo.